



Falange

redaccion y oficinas Casa Primo de Rivera

SUSCRIPCION: Un mes ... 2'50 Ptas. Extranjero semestre ... 24'00 » Número suelto ... 0'15 »

Núm. 123.

Palma de Mallorca, Martes, 9 Noviembre de 1937.—II Año Triunfal.

AÑO I

Estréchase el bloqueo en el Mediterráneo

La verdad de Madrid 1936-37

CRONICA DE UN PERIODICO DE BAYONA

El periódico "Courrier de Bayonne" publica, en su edición de 26 de los corrientes, una interesantísima información sobre la vida en Madrid. Sirve de base a la misma la relación de un militar español, "afecto a la causa republicana", "que ha podido escapar del infierno madrileño y que ha llegado a la costa vasca".

"Afirma — dice el cronista — que el elemento extranjero es el verdadero dueño en la zona sometida a Valencia. Madrid está defendido por extranjeros y Valencia está gobernada de hecho por extranjeros, sobre todo por rusos. Y ahí está el problema. Considera que la intervención rusa en la España "gubernamental", es a la vez política y militar y tiene el exclusivo objeto de instalar el comunismo en España."

"La España roja — sigue diciendo — está en manos de una banda numerosa y bien organizada de ladrones y de criminales internacionales. No defienden Madrid, como no defienden de hecho la España roja. Son, tan sólo, gentes que "se defienden", en Madrid o "se defienden" en España, porque saben que cuando la España roja sea dominada, no les quedará otro campo de experiencia en Europa".

"En la España roja, añade, no luchan más que extranjeros. El pueblo está cansado de la guerra y desea, en una proporción de un ochenta por ciento, que gane Franco. Únicamente los criminales que tienen miedo a la justicia, se esfuerzan en olvidar que Franco llegará a no tardar y que entonces serán castigados. Y estos son los únicos españoles que acompañan a los extranjeros que luchan por la España "gubernamental".

"Durante este tiempo el oro español desaparece. Cuando los "gubernamentales" no tengan ya un maravilloso de la guerra terminará... por sí misma. Nadie puede concederles un crédito moral o material para esta guerra."

"Nuestro interlocutor — aclara el periodista — ha perdido en el frente a hermanos suyos y a una hermana religiosa, que fué asesinada en Madrid, en el propio convento de Las Calatravas. Su cadáver, momificado, permaneció expuesto públicamente en la calle de Alcalá durante más de dos meses.

"El orden público, sigue relatando el fugitivo, no existe. La guardia de Asalto, los Carabineros, la Guardia Nacional, están compuestos de elementos nuevos. Es interesante hacer notar que entre estos Cuerpos se hallan hoy numerosos extranjeros, colocados por los jefes de las brigadas internacionales, a fin de evitar los complots en la retaguardia. Esta afirmación es de una gran importancia. Está probada la presencia de rusos vistiendo el uniforme español de estos Cuerpos de seguridad interior. Es por otra parte, sabida la ingerencia del Komintern en los asuntos internos de la España roja.

"Pero estos hombres constituyen la mayor parte de la clientela de los grandes cafés de Madrid, el Aquárium, el Ivory, la Gran Peña, el Circulo de Bellas Artes, son sus centros de reunión. Docenas de automóviles esperan a los "señores de hoy", en su mayor parte acompañados de sus amigos".

"Al lado de la Cárcel oficial de Madrid, henchidas de detenidos, las Checas ocultan gran número de gente que desaparecerá para siempre antes

MINAS EN AGUAS MEDITERRÁNEAS

Dominado todo el Norte; acalladas por completo las actividades del marxismo en Andalucía, cuya parte mejor y más valiosa está en poder de los Nacionales; estrellándose día tras día en el frente aragonés los esfuerzos marxistas, últimos zarpazos de la fiera moribunda; cercado Madrid, en donde el hambre, la desesperación y el propio desagravamiento ponen para muy cerca un derrumbe definitivo; huida a Barcelona... ¡oh dulce atracción de la frontera! — el gabinete Negrín; flotando en el espacio rumores de intento de constitución de un gobierno rojo nuevo, a base de Portela, de Largo, de Ossorio... parece que ha sonado la hora de iniciarse una actuación fuerte contra las costas levantinas, a juzgar por la nota radiada por el Excmo. Sr. Almirante Jefe de la flota de Bloqueo y sus fuerzas auxiliares de aire, mar y tierra, que dice lo siguiente:

"El Almirante español jefe del bloqueo en el Mediterráneo occidental, hace saber:

"Que a partir del próximo día 10 de noviembre se intensificará la guerra de minas en la costa española de Levante, entre cabo La Nao y cabo Tortosa.

"Todos los buques que entren o salgan de las aguas territoriales españolas en esta zona, quedan advertidos, por este AVUR NAVES, del peligro que corren."

Mañana, pues, entra en vigor la nueva, la última fase de la campaña salvadora de la Patria Española.

Ella servirá sobre todo para evitar el contrabando, para impedir posibles incidentes internacionales. Ya lo saben los buques de todas las banderas: Desde ahora está interdicha la navegación por aguas jurisdiccionales españolas. Lealmente, noblemente, lo advierte—cumpliendo lo estatuido en los Códigos internacionales—el gobierno de la España de Franco.

No habrá posibilidad de reclamaciones por daños que sufrieran las naves en los mares minados legalmente. Los tales daños nunca serían prueba de animadversión de la España resurgente hacia países ni pabellones; serían nada más que la corroboración de la sentencia profunda de San Pablo: "Quien ama el peligro, en él perecerá."

de la entrada de FRANCO en Madrid. Se puede calcular en más de 50.000 el número de personas encarceladas en las condiciones más inhumanas. Llevan meses y meses sin ver siquiera luz. No es posible su identificación.

En suma: el orden público no existe en Madrid más que en los desfiles. La verdad es que las venganzas personales, el crimen y el pillaje se ejercen en todas partes."

"Es cierto que en cuanto a la alimentación, todo falta, precisa el fugitivo. Pero no falta nada a los dirigentes. Yo he asistido, añade, a un banquete en el Paseo de la Castellana dado por el ministro Prieto, en el despacho de la Presidencia del Consejo. Asistían también el general Miaja y el general "El Campesino" jefe de una de las brigadas internacionales. Y allí no faltó nada, ni siquiera el jabón ni el agua de colonia, para lavarse. Entremeses variados, merluza, carne, excelentes vinos franceses, coñac licores y habanos. Esto ocurría durante la batalla de Brunete. Después del fracaso en Usera el socialista Prieto se había comprometido con el Estado Mayor ruso a iniciar una ofensiva sobre Navacerrada. Miaja se opuso a ello y entonces los rusos asumieron el mando. Las operaciones fueron preparadas en la citada sala del Consejo, entre banquetes y orgías, amenizados con la actuación de diversas artistas españolas y extranjeras. Un cúmulo de bancales nocturnas, organizadas sobre los mismos planes de campaña del Estado Mayor ruso, mientras el pueblo se moría de hambre.

"El pan falta a menudo. El jabón ha desaparecido. La poca carne que se encuentra procede de asnos leprosos. Algunos privilegiados llegan a encontrar mal pescado. Los huevos cuestan a 16 pesetas la docena, y no hay patatas en parte alguna. Pero si se es miembro destacado de un sindicato o de una organización política pudiendo, se puede estar servido algo mejor. Los socialistas y los comunistas gozan de algunas ventajas; pero los anarquistas y los trotskistas libran verdaderas batallas, asaltando los camiones que llegan de Valencia. Pero el que no es ni comunista ni anarquista, debe forzosamente resolverse a morirse de hambre.

Esta es la primera crónica del "Courrier de Bayonne" sobre este tema. El relato es exacto e impresionante. Por medio de él podrán comparar su suerte con los pobres prisioneros de la España cautiva, los que en la España liberada disfrutan de la abundancia y de la paz que les han traído las banderas victoriosas.

Nuestra guerra por España

BOLETIN OFICIAL

CON LAS NOTICIAS LLEGADAS AL CUARTEL GENFPAL DEL GENERALISIMO HASTA LAS 20 HORAS

En el frente de Aragón se han seguido rectificando a vanguardia nuestras líneas en el sector de Sabiñánigo.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 8 de Noviembre de 1937.—II Triunfal.

De orden de S. E.; El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno

Una semana de guerra liberadora

CHARLA DE «EL CABALLERO LEGIONARIO»

EJERCITO DEL NORTE

Terminada la guerra con una rapidez insospechada, solo nos quedaba la curiosidad de saber las explicaciones oficiales del derrumbamiento. Explicaciones que ha tenido a bien dar a la publicidad el obeso ministro de la Defensa, don Inda.

Y en verdad que si estábamos satisfechos con las catilinarias de las emisoras rojas que no han cesado de lanzar anatemas contra el mando colorado, nuestro optimismo ha rebasado los límites con la lectura de los motivos del desastre rojo en el Norte, según el orondo Prieto y Tuero.

"Irún se perdió por falta de municiones, no por falta de bravura de sus defensores, que heroicamente lucharon hasta el último momento".

Teníamos entendido que nuestros soldados recogieron un importantísimo botín de guerra y que después de la ocupación de las ruinas de Irún todavía se adueñaron de un tren cargado de armas y municiones que allí llegó con la enorme sorpresa de los conductores rojos al verse apesados por los soldados de Franco que ya llevaban unas horas dominando la población donostiarra.

No comenta el inclito don Inda la caída de San Sebastián y solo roza la de Bilbao. Nosotros podríamos ayudarle a hacer memoria y decirle que Bilbao cayó porque no hubo "hombres" capaces de hacerse fuertes en el famoso cinturón de hierro, que de haber sido defendido por soldados medianamente machos, hubiera costado a los hombres de Franco muchos días de lucha y gran consumo de material. Se rompió el cinturón y con él las últimas esperanzas del propietario de "El Liberal".

También podríamos recordarle que la flota republicana mandada al Cantábrico por don Inda a todo tren, no hizo sino el ridículo más espantoso. Son muy hombres nuestros marinos. Y muy poquita cosa los asesinados del 18 de julio del 36, que tomaron el mando de los buques de la flota roja creyendo que con vestir el uniforme de los jefes asesinados, con seguir su inteligencia y su espíritu.

Y a propósito de hombres. Al hundirse el acorazado "España", "el Abuelo", quiso el segundo de a bordo en los últimos momentos, momentos en que los marineros abandonaban el barco besando la cubierta, des-

HOMENAJE A LA MARINA NACIONAL

¡¡Mujeres Españolas!!

Ninguna de vosotras ignora el Homenaje que la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. va a ofrecer a nuestros bravos marinos de la Escuadra Nacional; ninguna ignora tampoco en que va consistir; y más de una debe haber, que ya con toda ilusión habrá preparado su ofrenda; algunas habrá que se habrán creído que dicho homenaje no se llevaría ya a cabo; a todas éstas les decimos: ¡Animo y adelante! que muy pronto va a llegar este día glorioso. Las que aún no hayáis empezado la confección de vuestro paquete, no lo demoreis más; nuestro Almirante, Excmo. Sr. D. Francisco Moreno, nos dará la noticia de la llegada de las unidades, quizá con pocos días de anticipación por consiguiente, todas debéis estar preparadas, para poder pasar por Falange Femenina a recoger vuestro número correspondiente, el día que se os indique. Insistimos en que en el consabido paquete, además de las prendas de abrigo que vuestra generosidad os dicte, añadid libros, cigarrillos, pastillas de jabón, calcetines, que sabemos les serán de utilidad.

Muchachitas Mallorquinas! Todas sin distinción de ninguna clase; camaradas, ni una debe dejar de ofrecer este merecidísimo homenaje a nuestros marinos. Recordad un solo instante, en vuestra mente, las gestas gloriosas que desde el principio del Glorioso Movimiento vienen realizando y comprenderéis que bien acreedores son cada uno de ellos, de vuestra generosidad, de vuestra simpatía y de vuestra sonrisa de mujer.

¡¡Viva la Escuadra Nacional!!
¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

pedirse definitivamente del viejo acorazado, en el cual había vivido tantas horas de gloria y de angustia. Y queriendo llegar a su corazón se adentra en la sala de máquinas, recorre los camarotes, la sala de oficiales, mira y besa con devoción el sin fin de objetos que le recuerdan penas y alegrías... Un afanoso respirar le dice que no está solo. Vuelve la cabeza y se encuentra con el corneta de a bordo, chiquillo de catorce años, voluntario, naturalmente, que contempla sin parpadear la muda despedida de su Segundo.

—¿Pero qué haces ahí, chiquillo? preguntó asombrado el Jefe. — Vete ya, por Dios.

Se cuadra el corneta y con voz de niño y decisión de hombre, exclama: —Mi segundo. Las Ordenanzas disponen que no me separe de su lado.

No me obligue, mi Segundo, a faltar a ellas.

Y hubo tal réplica y tal decisión en la voz del hombre- niño, que el Jefe no se atrevió a ordenar su retirada. Juntos se despidieron del "España" y juntos tomaron el bote de salvamento.

No cabe repetir, don Inda, que si tus marineros tuvieran el temple del corneta y de todas las tripulaciones de nuestros barcos de guerra, no hubieras tenido que explicar los motivos del desastre rojo en el Norte.

"En Santander—continúa diciendo el ministro rojo no adquirió la resistencia el vigor que se esperaba.

De acuerdo. Y nuestra ofensiva fué mucho más enérgica de lo que sospechabais.

Y después en algunas divagaciones de la carencia de radio de acción de la aviación defensiva roja (aparatos de caza), y de la imposibilidad de operar los de bombardeo sin que sus jóvenes pilotos, sin preparación para esta clase de vuelos, se desorientaron, cayendo algunos en territorio francés...

De acuerdo en parte. En la falta de preparación, sí. En que llegaron a Francia desorientados, no. Llegaron allí, huyendo de la quema, y conduciendo a muchos dirigentes marxistas, que, sin pizca de vergüenza, abandonaron a sus milicianos en los momentos de peligro.

Termina confesando el Ministro socialista, que no faltaron en Asturias ni armamento, ni municiones, ni víveres.

Entonces, faltaron hombres. Luego, los mineros no resistieron tampoco con el vigor que era de esperar. Les faltaron arrestos.

Las dificultades de orden político —según don Inda—pueden resumirse así: Antagonismo político, intrusión política en el mando militar, insuficiente solidaridad entre las regiones, desconocimiento de la naturaleza de sus funciones por parte de los comisarios políticos, ingerencias intolerables de los mismos en los planes del mando militar, apartamiento del ejército de gran parte de personal invertido en cargos burocráticos y auxiliares, conducta errónea de la retaguardia y sospecha en los mandos.

¿Nada más? Como se vé, el resumen del Ministro de Defensa no puede ser más halagador para nosotros. Yo voy a reducirlo más todavía, ganando con ello claridad y la exactitud:

- 1.º La aviación se achantó.
- 2.º El Ejército se amilano.
- 3.º La marina se achicó.
- 4.º La retaguardia no colaboró, y
- 5.º El mando fracasó y su gente huyó.

Creo, sinceramente, que mi resumen es mucho más claro y exacto que el de don Inda.

EJERCITO DEL CENTRO

FRENTE DE ARAGON

En el Sector de Sabiñánigo, además de diversas e importantes rectificaciones a vanguardia de nuestras líneas, nuestras tropas han ocupado la cota 1190 al Sur de Allué y varias alturas que además de situarlas en posición ventajosa, han servido para quebrantar a los separatistas que en su huida han abandonado varios cen-

Una Patria: España Un Estado: Nacional Sindicalista Un Caudillo: Franco

